

La mise en oeuvre des politiques locales de sécurité et de prévention de la délinquance

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : La mise en oeuvre des politiques locales de sécurité et de prévention de la délinquance : l'exemple des villes moyennes de Midi-Pyrénées / Igor Lefevre ; sous la direction de Jean-Louis Loubet-del-Bayle

Est reproduit comme : La mise en oeuvre des politiques locales de sécurité et de prévention de la délinquance l'exemple des villes moyennes de Midi-Pyrénées Igor Lefevre Lille Atelier national de reproduction des thèses, Université de Lille 3 2009 2 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Lefevre, Igor (1977-....)

Autre(s) auteur(s) : Loubet del Bayle, Jean-Louis (1940-....)
Université Toulouse 1 Capitole 1970-2022

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2008

Description matérielle : 1 vol. (407 f.) : graph. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The implementation of the mocal policies of security and prevention of crime the example of the mid-sized cities of Midi-Pyrénées eng

Classification décimale Dewey : 364.944 73

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 389-403

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Science politique Toulouse 1 2008

Résumé ou extrait : La présente recherche, en prenant le cas des villes moyennes de la région Midi-Pyrénées, s'attache à décrire les mécanismes de construction et de production des politiques locales de sécurité. En combinant les approches systémique et stratégique, cette recherche apporte des éléments de compréhension sur les références et représentations qui guident la mise en place de telles politiques locales. Le recours à des cas concrets, pour illustrer les différentes étapes de ce processus de construction, donne à connaître des différentes manières dont les acteurs des systèmes locaux d'action publique de sécurité s'approprient les concepts, les outils et les méthodes définis à l'échelon national, voire international. L'aller retour systématique entre constats de terrain et éléments théoriques permet de décélérer certaines attitudes propres aux différents acteurs concernés, et quelques mythes qui peuvent traverser les systèmes locaux. L'approche fondée, privilégiée pour cette recherche, permet aussi de formaliser plusieurs typologies d'acteurs, mais aussi de connaître des différentes dimensions qui entrent

en jeu dans la composition des systèmes locaux sur cette thématique. Les constats de terrains ont aussi donné l'occasion de recenser certains obstacles à la réalisation de ces politiques locales, mais aussi des tentatives et moyens mobilisés par certains membres des systèmes locaux pour les dépasser.

The present research, by taking the case of the mid-sized cities of the region Midi-Pyrénées (France), attempts to describe the mechanisms of construction and production of local security policies. By combining the systemic and strategic approaches, this research brings elements of understanding about the references and the representations which drive the implementation of such local policies. Concrete cases illustrate the various stages of this process of construction, gives to know about various manners the actors of the local systems of public action of security understand and use the concepts, tools and methods defined in the national, even international level. The systematic round trip between reports of ground and theoretical elements allows revealing some attitudes developed by the concerned actors, and some myths which go through local systems. The grounded approach, also allows to formalize several typologies of actors, but also to know various dimensions which come in the composition of the local systems. The ground reports also gave the occasion to list certain obstacles to the realization of these local policies, but also the attempts and the means mobilized by certain members of the local systems to overcome.

Sujet - Nom commun : Sécurité urbaine -- France -- Midi-Pyrénées (France)
Criminalité -- Prévention -- France -- Midi-Pyrénées (France)
Ordre public -- France -- Midi-Pyrénées (France)

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques